Cuerpo de Redacción:

Lic. don Manuel Coto F Prof. don Justo A. Facio Don Joaquin Vargas Coto Don Ricardo Castro B

LA NOTICIA REPUBLICANA

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO REFUBLICANO

Director: LIC. ROMULO TOVAR

DIRECCION

ADMINISTRACION: Apartado No. 783

AÑO 1 Número suelto @ 0-10

San José, Costa Rica Sábado 6 de Octubre de 1923

Suscrición mensual @ 2.00 NO 327.

Las débiles convicciones de D. Alejandro

Hemos dicho que don Alejandro Alvarado se contradice en sus declaraciones antireeleccionistas y sus hechos reeleccionistas; que el señor Alvarado es un reeleccionista práctico y un antireeleccionista teórico. Las palabras que copia el señor Alvarado de su discurso de 1909 y de su reciente discurso en el Templo de la Música pueden ser muy hermosas, como todas las palabras, pero carecen en absoluto de fuerza moral, porque el señor Alvarado aceptó en 1913 la reelección del señor Yglesias al aceptar, prohijar y defender el pacto Durán-Yglesias. El pacto Durán-Yglesias era la reelección del señor Yglesias. El señor Alvarado ha acariciado, desde aquella época, la peregrina idea de que el pacto Durán-Yglesias era hueno sólo para Durán; porque los cálculos estaban bien hechos y el triunfo de Durán estaba asegudo. Pero si el pacto Durán-Yglesias admite la posibilidad de ser un documento hecho por hombres de honor, la idea del señor Alvarado es apenas una inocente explicación suya de cómo entendía lo que él consideraba una debilidad. El pacto Durán-Yglesias concretamente preveía el triunfo de cualquier candidato que obtuviera mayor número de votos en las elecciones de diciembre, y los diputados de ambos partidos se comprometian a votar por el candidato triunfante. Ese candidato triunfante pudo ser el señor Yglesias. Ahora le preguntamos al señor Alvarado: y si el candidato triunfante de la combinación de 1913 hubiera sido el señor Yglesias, ¿cuál habria sido la conducta del señor Alvarado? Muy poco favor le hace el señor Alvarado al Dr. Durán al presentar las cosas con ese criterio suyo, unilateral, de que la combinación se hacía sólo para Durán. Este mismo caballero dió la norma de conducta del hombre que trata bien y con decoro: cuando firmó el nuevo pacto Durán-González, alguna personas del civilismo se acercaron a él para decirle que la diputación civilista estaba dispuesta a votar por Durán para Presidente. Pero el Dr. Durán respondió con palabras que pu-

Salutación

Señoritas Carmen Lira y Corina Rodríguez

Santa Cruz — Guanacaste

Guanacaste se siente muy honrado con la visita de ustedes, de ustedes cultisimas mensajeras de las ideas que ponen alas de luz al pensamiento y que redimen a los pueblos.

Como hijo de esa provincia, como su diputado al Congreso e interpretando su hidalgo sentir, les venvío mi efusivo y respetuoso saludo y deposito a los pies de ustedes las mejores y más perfumadas flores que adornan nuestros bosques y praderas.

Si ustedes se dignaran visitar mi viejo pueblo de Ni-coya y llevar a el el eco sugestivo de las mujeres fuertes de que nos habla la Biblia, obligarian con ello la gratitud de un humilde servidor,

LEONIDAS BRICEÑO

RECIBIMIENTO ENTUSIASTA

Santa Cruz, Guanacaste, 5.

Acaban de hacer su entrada triunfal en medio de los vítores de un pueblo republicano y el entusiasmo general, las señoritas Corina Rodríguez y Carmen Lira. Ya se nos hacia tarde su llegada, y cual seria nuestro entusiasmo cuando al saludar a este pueblo, lo hizo con frases elocuentisimas que los hijos de esta ciudad, no hemos podido menos que ofrecerles, si fuera necesario, hasta el líquido rojo que circula por nuestro cuerpo.

CORRESPONSAL

Alvarado

dieran traducirse asi: Durán es fiel a sus compromisos. Estamos seguros de que Durán habria sido fiel a sus compromisos con Yglesias: no hay que decir otra cosa. El señor Durán puede haber cometido errores políticos; pero su honor de hombre no se funda sobre un pedestal de arena. El señor Durán habría cometido en 1913 el inmenso error de darle a Costa Rica una tercera presidencia de Yglesias; pero nunca habria arrojado sobre su nombre la mancha de una debilidad. El señor Durán, al firmar aquel pacto, era también reeleccionista y tenían que serlo al lado suyo todos aquellos que aceptaron la combinación, entre ellos el señor Alvarado. Luego, ¿a qué retorcer argumentos, a qué recordar bellas palabras de discursos teatrales, a qué justificarse con doctrinas metafísicas? La política no se vive en palabras. La politica se vive en hechos. Cuando el señor Alvarado nos declare que él firma pactos para no cumplirlos, sea en la vida privada o en la vida pública, nosotros llegaremos a creer en lo que él llama sus convicciones.

Sin duda es más sincero estando en el echandismo; pero no está en el cchandismo, porque le disguste el hecho de que el señor J'ménez vuelva al poder por una resolución bien expresa del pueblo costarricense, sino porque el echandismo representa una reacción tinoquista. Y el tinoquismo no es sólo lo que se llama la tragedia de Euenos Aires. A muchos de los que exaltaron a los Tinoco y anduvieron sonando los tambores de la fama en 1917, detrás del césar audaz, les gustaría que todo lo que se recordara de los Tinoco fuera el crimen de Buenos Aires y que se estuviera levantando las arenas sangrientas de Buenos Aires para arrojarlas al viento y oscurecer, no a los Tinoco, sino las cosas que se hicieron a costa de ellos: el contrato Amory es, desde el punto de vista de la nación, más grave y doloso que el crimen de Buenos Aires; aqui se perdió un puñado de preciosas vidas de hombres; pero el hombre tiene un fin y nada es mejor que caer como cayeron aquellos en trágico gesto inmortal. Pero con Amory, con todas estas negociaciones petroleras, se comienza a perder otra cosa, se comienza a perder la patria. Se envanece mucho el ex-Secretario de Relaciones Exterio-

res de las gestiones que él llevo a cabo como tal Secretario en los dos grandes negocios tinoquistas: el contrato Amory y la cuestión del Royal Bank of Canada, y se olvida el Secretario de Relaciores de la actitud altiva, sostenida y. digamos así, patriótica, del Congreso revolucionario. Quien aqui marcó la norma de la conducta que debia seguir el país defendiendo sus leyes y sus intereses morales y políticos. fue el Congreso de la República, en una lucha magnifica y laudable contra el Poder Ejecutivo, que, bajo el pretexto de la doctrina acomodaticia del HERMANITICO COSTARRICEN-SE, quería invertir el orden histórico de las cosas y defender toda la obra del tinoquismo. Veremos esto con mayor detenimiento; pero fue en el Congreso en donde el señor Alvarado escuchó palabras severas y hasta cierto punto admonitorias; fue en el Congreso en donde alguien habló del inmenso poder de Inglaterra; pero el Congreso de Costa Rica, revolucionario, tuvo más fe en el país que en el miedo a Inglaterra: tuvo fe en la justicia que está por encima de cualquier gran poder del mundo, y así fue cómo el contrato Amory y el negocio con el Royal Bank han ido a resolverse a los Estados Unidos y no por barcos ingleses puestos en las aguas de Limón. Resulta muy fácil echarse encima los laureles de estas grandes cosas. Por lo demás, qué dificil habria sido para el señor Alvarado aceptar la conducta terminante del Congreso al condenar la contratación de Amory! Cuando el contrato Amory pasó por los cuerpos legislativos de Tinoco, ¿ya no estaba sentado el señor Alvarado en un sillón del senado? Hemos hablado de una reacción tinoquista, no para recordar tan sólo los vejámenes a los ciudadanos o a la libertad politica de la república, sino el mal que hicieron otros y cara responsabilidad no ha de caer sólo sobre los Tinoco. Si el contrato Amory se mantiene, la República no ha hecho otra cosa que ponerse ura nueva ¢adena, y si el contrato Amory se anula, los costarricenses verán bien que el Congreso revolucionario estaba en su derecho, al quitarle fuerza a todas las cosas que hicieron los políticos en la administración tinoquista. Los políticos, no los Tinoco. Pero no se puede negar que en la política nacional que vivimos por algún lado debe. estar la reacción tinoquista. Pero jamás puede oponerse como buena tesis de c'udadno esa débil doctrina de la no reelección en contra de la reacción tinoquista, menos en el caso del señor Alvarado, quien es un reeleccionista en espíritu, aun cuando no lo sea en las palabras.

conferencia de Liberia

Algunas veces escritores anonimos, otras, personas salientes del partido agricola, quieren hablar por el candidato señor Echandi para explicar lo que fue la conferencia de Liberia. Nosotros mismos podemos darle muy poca importancia a la tal conferencia de Liberia, pero no llegamos, en ello, hasta desconocer que ese hecho insignificante, si así se quiere considerar, tiene algún valor en la política nacional. En Guayaquil se reunieron un dia misteriosamente Bolivar y San Martin. No se sabe hoy lo que conversaron los dos creadores de la libertad suramericana; pero el hecho debió tener consecuencias inmensas para la libertad, cuando San Martín cedió el paso a Bolivar hacia el Perú, en donde Bolivar hizo culminar maravillosamente la grande empresa emancipadora. No fueron los hombres que se juntaron en Liberia ni un San Martín ni un Bolivar, por más que el uno venia investido con los poderes de la libertad y por más que el otro representaba, en cierto sentido ético, todo lo contrario de lo que el señor Acosta venía simbolizando. Pero a la conversación de Liberia le quieren dar por allí demasiada importancia; la misma importancia que le quieren dar a lo de las autoridades echandistas, la misma importancia que le quieren dar al echandismo de algunos parientes del Presidente Acosta. ¿Por qué cuando se habla de la conferencia de Liberia el señor Echandi calla; por qué cuando se dice que la conferen-

cia de Liberia puede ser el comienzo de la reacción tinoquista y el comienzo de la defensa del contrato Amory y del negocio con el Royal, el señor Echandi calla? ¿Y por qué los que hablan unas veces dicen que el señor Echandi fue a Liberia como candidato presidencial y otras veces dicen que como amigo del señor Acosta y otras veces como enviado del gobierno del Lic. Aguilar Barquero? ¿Por qué esa conferencia de Liberia se llena de misterio? ¿Por qué se quiere jugar a costa de ella con la ingenuidad del pueblo? ¿Por qué a la tal conferencia se la pretende traducir diciendo en voz baja que fue una inteligencia entre el señor Acosta y el Sr. Echandi? Sí, ¿por qué calla el señor Echandi? El silencio es una virtud en el prudente; pera el silencio de los hombres también puede ser el silencio de los sepulcros. No hay duda que entre esa conferencia de Liberia y la Secretaria de Relaciones Exteriores del señor Alvarado y el Veto del Poder Ejecutivo, hay por lo menos una especie de coincidencia inexplicable, y aun podriamos hablar de la candidatura del señor Echandi.

Hable el señor Echandi. En esto hay algo que se refiere al señor Echandi y en que nada tienen que ver ni los acólitos ni los consejeros aúlicos del señor Echandi. Cuando al señor

Pasa a la 3a. Página

conteren

Viene de la 1a Página

Jiménez se le hacen cargos, el señor Jiménez habla, y es más aún, nadie se permite decir lo que el señor Jiménez debe decir. En esta lucha no se está velando a un muerto. Esta lucha es de hombres vivos y si todos ellos han salido al campo eleccionario para conquistar las simpatías del pueblo, cada uno debe responder por si ante ese severo tribunal que es el pueblo. ¿Por qué el señor Echandi hace un profundo si-Jencio a su alrededor? ¿Por qué quisiera el señor Echandi que esta campaña política desfilara como un cortejo fúnebre nacia el cementerio? ¿Por qué cuando se habla de Liberia, el señor Echandi apenas si sonrie, o es que en todo esto no hay más que actitudes teatrales? ¿Es que lo de Liberia se ha de parecer necesariamente a lo del Ministerio de Hacienda de tres dias? ¿Es que la candidatura de Echandi ha de fabricarse a golpes de efecto? No, la candidatura del señor Echandi debe fabricarse mediante un severo y pleno examen, no sólo del señor Echandi, sino de la historia de Costa Rica: esta campaña eleccionaria no es sólo para hacer un Presidente: esta campaña es una revisión de la historia nacional; esta campaña tiene sus raíces hondas en 1906, en 1913, en 1917. En esta campaña de un lado está todo eso y del otro está la República. La conferencia de Liberia es un incidente: pero los costarricenses quieren incendiar la tienda de campaña en donde ella se verificó para ver al señor Echandi frente a frente del señor Acosta. Si en nuestra vida política nadie tuviera responsabilidades de que resbonder, nos bastaría con reducir el libro de la historia costarricense a cenizas.

LA MANIFESTACION Republicana de anoche en Heredia

HEREDIA. 6.-

Anoche a las 8,30 llegó a esta cindad el tren que corrieron los republicanos de San Joss, con el objeto de asistir a la manifestación de simpatía que los remblicanos de Heredia hacían a don José Zamora Bolaños. anien safe hoy para los Estados Unidos.

Los republicanos de esta ciudad esperaren a sus compañe os de la capital, y con la música u la caleza, hicieron un hermo so desfile desde la estación por las principales calles de la cindad Al llegar a la casa del senor Zamora Bolaños los manifestantes sumaban cerca de cin co mil. En la puerta del ciu'. contiguo a la casa del señor Za

mora B., se levanto la tribuna: alli hablaron, sucesivamente, don Manuel Rodó, don Joaquín Vargas Coto, don Ricardo Castro Béeche v don José Joaquin Seto, habiendo cosechado numerosos y nutridos aplausos.

Signió después la serenata. iniciada con el canto del Himno Republicano por distinguidas señoritas de esta ciudad, canto que fué largamente aplaudido por los concurrentes.

A las doce de la noche regge saron los panifestantes josefi nos conte too y satisfechos.

Heredia as afirmado, con 't gran cear and de anoche su fe su entusias no en el triunfo int republicanismo.

Corresponsal



SE SUPLICA

A los señores Presidentes de las Directivas del Partido Republicano dar aviso inmediato al Jefe General del Censo,-Licenciado Horacio Castro, en cuáles lugares de su circunscripción no se han levantado los censos por las autoridades, con intervención de representantes de los partidos.

Elas Marin M

SECRETARIA GENERAL.

Consultas electorales

Santa Ana, 3 de octubre de 1923, una instalación de Junta, estan-

A Presidente de la República

Junta cantonal fué integrada con un miembro propietario que no es vecino de este cantón ni se encuentra en él, por lo que fué llamado el suplente respectivo para instalarse: Cree mos que ahora que ha sido sus- San José, 4 de octubre de 1923 tituído aquél, debe procederse a rombrar Directorio nuevamen- Juan Castro te. Le rogamos contestar.

Victor M. Guerre

ta cantonal).

San José, 4 de Octubre de 1922

Sr don Victor M. Guerrero

SANTA ANA

La instalación de la Junta debe repetirse una ve que ésta se encuentre integrada debidamente.

Julio Acosta

Tilarán, 3 de octubre de 1928.

A Presidente de la República

PUROS Habanos

La Corona. La Carolina.

José Gener.

García Alonso.

Murias.

Villar y Villas.

Y Cabañas.

y los famosos

Sumatras.

Nueva Cigarreria

Al lado de Siebe.

TRAPOS VIEJOS PERO

LIMPIOS SE COMPRAN EN

ESTAS OFICINAS.

do desintegradh por no estar repuesto el miembro propietario, quien por ilegalidad del nombrancer o renunció.

Juan Castro

TILARAN

La instalación que se haga sin (Miembro propietaro de la Jun la concurrencia de un miembro propietario que tiene motivo le gai de impedimento para aceptar el cargo, no es válida. En tal aso la instalación debe repetir se tan luego como la Junta Pro fincial nava repuesto el miembro hábil, para cuyo fin deberá ponerse el asunto, sin demora en conceimiento de dicha Jun-

Esparta 4 de octubre 1: 1922

A Presidente de la Repúblia

Refiriéndome a su atenta con testación de hoy, puedo asegurar a usted, señor Presidente. que mi nombramiento para li Suplícole decirme si es válida Junta cantonal de Esparta, fus el primero por designación a la suerte, conforme con la lev de 4 de octubre de mil novecientos trece. Consta así en el acto restraria a la ley.

Servidor,

Eirque Chacon Ch.

San José, 4 de octubre de 1923

Enrique Chacon Ch.

ESPARTA

La procedencia a que se refiere el decreto de 4 de octubre de 1913, es la que deben observar los miembros de la Junta Provincial al elegir las Juntas cantonales y de Provincia-

Julio Acosta

QUININA EN FORMA SUPERIOR

a la Quinina ordinaria. s No produce nervio-sidad, ci malestar en la cabeza. Tengase en ruents que solo hay un "Bromo Quinina"

Nutre a los

Ninos

Porque tan sólo contiene las substancias esenciales para la vida, que permiten que el cuerpo pueda transformar los alimentos en fibras orgánicas.



Agentes: Reardon Gordon & Co., P.O. Box 1058, Sa : Jose, Costa Rica.

EL GALLO- No te aflijás, Cabrera. No tardado entrarés en la carrera diplomática y después te harán administrador de los Ferrocarriles de Guatemala, hueso muy gordo y en el que podés hacer MUCHAS ECONOMIAS; y aun podés

llegar a candidato del partido Agricola que allí se formará. PELUCA-Tiene razón el Gallo. Yo mismo no pierdo la esperanza. Algunos de mis amigos ocupan los más altos puesto y todos están admitidos en sociedad. ¿Qué falta?... Si Chander triunfa, pronto llegaré; pero, por Dios, que no me

Julio Acosta Magan ovación los ex-Presidentes...

Las imposiciones de las autoridades echandistas

San José, 3 de octubre de 1923

A Presidente

Por orden Directiva Republicana me constituí en San Sepectiva. Mi separación fué con bastián a levantar censo, con objeto de hacer reclamación an te Junta Principal, pidiendo inclusión de muchos ciudadanos omitidos en censo oficial, pero Agente Policía impidióme hacer trabajo amenazándome con la cárcel. Como no hay ley que me impida hacer ese trabajo, suplícole decir a esa autoridad que debe permitirme hacerlo. Atentamente,

Rafael Angel Chaves

San José, 4 de octubre de 1923

Rafael Angel Chaves

San José

He daco orden al Agente de

Policía de San Sebastián para no que le haga dificultades en cuanto a la lista de ciudadanos oue Ud, trata de formular.

Julio Acosta

San José, 4 de octubre de 1923

Señor Gobernador de esta pro-

El señor Rafael Angel Chaves se queja de que el Agente de Policia de San Sebastián no le ha permitido levantar una lista de ciudadanos del lugar para efectos electorales.

Sirvase advertir al citado Agente que tal prohibición, si la hubo, no tiene ningún fundamento legal; y que por consiguiente debe abstenerse de hacer dificultades al señor Chaves o a cualquiera otro que llegue con igual propósito-

Julio Acosta.

La reunión Republicana

El jueves pasado, no obstar- pedo, don Manuel Rodó y un te que la lluvia pertinazmente molestó hasta las ocho de la nache, y que ya se habían decidido suspender la reunión semanal del partido, al extremo que el candidato Lic. Jiménez, en vista de la inclemencia del tiempo se había marchado a Cartago, se rent eron, con paragnas abiertos, más de tres mil entusinstes republicanos alcede in del Templo de la Música.

For necesario complacer aque ila inmensa concurrencia y la tribuna azul fué ocupada por vatiosos elementos del partido. entre los que recordamos a los señores profesores García Monge, don Emel Jiménez y señor Coto Montero, don Valentín A.

estimable joven Herrera, así como un valientee santacruccão, cuyo nombre sentimos no haber recogido.

La asarablea se prolongó hasta las nueve y media de la noche, hora en que los concurrentes desfilaron en manifestación, entusiástica y ordenada hasta el Club republicano donde se disolvió el desfile.

San José probó esa noche que no obstance el mal tiempo su odhesión a la causa republicana no conoce dificultades; y que del mismo modo que sabe sobreponerse a las dificultades del tiempo, sabrá conjurar toda amenaza cernida sobre el derecho y la voluntad del pueb' ces tarricense.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PROXIMA SEMANA:

La transacción y los golpes de estado La carta de don Alberto Echandi

Discurso pronunciado por el joven don Humberto Zamora en la plaza de Turrialba el 28 de setiembre

Senores:

buena, el regocijo viene a llenar por completo el alma henchida de grandeza. Y es que cuando se está seguro de defender las causas de la verdadera democracia, el entusiasmo ble. Y es bien cierto también | to sentido de la palabra: la lique el abanderado del partido bertad de pensamiento, liberjimenista es un hombre cumbre, como confiesan sus propios enemigos políticos, que ha sabido poner en muy alto la bandera de su patria y ha tam bién sabido conservar, a trabre siempre puro. Porque no es de ayer que Ricardo Jiménez figura en primera línea entre los ciudadanos de esta república, pequeña por su extensión territorial, pequeña por el reducido número de sus habitantes, pero gran república, co mo ha dicho un abogado de nota, don Alejandro Rivas Vásquez, comparable sin duda a otro país, pequeño entre los que integran la vieja Europa, la re

pública suiza. Ya hemos visto la labor pro ficua realizada por el Lic. Jiménez en todas las esferas en que ha puesto su claro intelecto, su visión clara en los manejos de la república, la larga ex periencia en materia política y de jurisprudencia y su acendrado patriotismo. Su larga labor se intensifica y se agranda, desde los pucetos humides Lasta las más encumbradas po siciones de la democracia. Y vosotros lo sabeis bien: el Lic. Jiménez ha ocupado todas las dignidades de la república y ahora y-siempre sigue siendo el presidente espiritual de Costa

Rica. escalafón de sus servicios, vea mos solamente un párrafo de su mensaje al Congreso Constitucional reunido el 1o. de ma yo de 1914, el cual termina diciendo que si de algo se enorgullecía como gobernante, era de poder decir, con toda la amplitud de su voz, que su pueblo, durante el período en que las riendas del Estado estuvieron a su cuidado, disfrutó de tres buenas cosas: pan, paz y libertad. Grande enseña para un ciudadano poder consignar en su estandarte estas tres palabras que encierran todo un programa. Pocos gobiernos tan liberales como el de este patricio, que se desvivió por servir honestamente a la república. Pocos pueblos también pueden ostentar en los anales de su historia un emblema tan hermoso: las tres condiciones se l familia doliente

refunden en una sola y si nos detenemos a contemplarlas de Cuando uno se halla en una | bidamente, cada una de ellas tribuna como ésta y se encuen es un corolario de la anterior, tra con que, atenta, la multitud | porque para que un país viva escucha la frase sencilla del bien, necesita en primer térorador que defiende una causa mino: pan; la suficiencia de éste, nos da ese galardón tan preciado y por el que suspiran muchas naciones que marchan a la vanguardia de los países civilizados: la paz; y aquel y ésta, encarnan en la libertad y sube a los límites de lo inefa- dígase libertad en el más vastad de acción, libertad de conciencia. Y a estas horas hav quienes atacan al Lic. Jimenéz por sus condiciones de hombre liberal, cuando precisamente durante la administración Ji vés del análisis severo, su nom- ménez fué cuando la Iglesia disfrutó de la mayor libertad. Ramón Garita Coto El Lic. Jiménez fué el hombre más tolerante en materia religiosa y fué en ese entonces cuando esta institución, tan res petada por la gran mayoría del país, estuvo mejor salvaguardada.

> Pero como si esto fuera poco, el Lic. Jiménez hizo aun más: impulsó el carro del progreso en la medida que lo permitían las condiciones del erario: fundó escuelas, abrió caminos. Escuelas y caminos fué Manuel Salguero también el tema de aquel otro gran gobernante que tuvo Cos ta Rica: Jesús Jiménez. Escuelas y caminos. Pero escuelas y caminos, visto bien, pueden sintetizarse en uno solo: caminos, porque la escuela es un camino que nos lleva a la luz, o la escuela es el camino de la redención, que separa el obscuro velo de la ignorancia y nos conduce a la luz redentora de las conciencias.

Y para concluir, habré de re petir la frase de una distinguida señorita, adalid de esta misma causa y merecedora por mu chos títulos de la estima de to-Para no escudriñar en el largo; dos: "Lo que la nación necesita es un hombre de sentir general, de pensamiento universal, que conozca bien su país y sea bien conocido en todos los países del orbe y ese hombre se le encuentra sólo en el ciudadano Ricardo Jiménez".

Ha muerto en esta capital nuestro muy estimado correligionario, el señor don Francisco Quirós Romero, antiguo y honorable empleado del Club Internacional, quien pierde con él a un excelente servidor, ao como nosotros a un buen amigo.

El Partido Republicano envía su más sentido pésame a la

EPUBLICANO

Directiva Provisional Tierra Gartago

El agricultor y altivo pueblo de Tierra Blanca se adhiere con entusiasmo a la causa republicana que ve en el Licenciado Jiménez, un decidido defensor de la agricultura. Desde los honorables ancianos como don Jorge Gómez, hasta la juventud, aclaman al caudillo republicano.

Presidentes Honorarios

Jorge Gómez Francisco de Paula Gómez Juan Sánchez José María Víquez José de Jesús Garita Jesús Loría Basilio Quesada Romualdo Víquez Ricardo Angulo Patricio González Luis Zúñiga Miguel Gómez Manuel Gómez Casasola Simón Sánchez Nicomedes Sánchez Antonio Quirós

Presidentes Efectivos

Maximo Gómez Ramón Toribio Gómez Ananias Garita Juan P. Gómez Francisco Gómez Gómez Alfonso Coto Rafael Gómez Gómez Andrés Núñez

Secretarios

Fabio Ramírez Miguel Mora Emilio Alvarez Fidel Núñez Juan Mora Francisco Cubero Prosecretarios

Roberto Coto Pastor Víquez Rafael Mata

Tesorero

Espíritu Garita

Vocales

Lisimaco Molina Manuel Solis Francisco Molina Santos Gómez Osvaldo Gómez Juan Mora Rafael Viquez



Jefes de Propaganda

Juan Molina Alfredo Solano Rafael Martinez Marcial Rodríguez Rogelio Chacón A. Benjamín Gómez Marcial Monge Sabino Gómez Agapito Gómez Chacón

Bruno Víquez Sinesio Gómez Lidic Gómez Ruberto Núñez Juan Luis Córdoba Isidro Quesada Gerardo Alvarado David Rivera Rafael Brenes Bartolo Quirós Félix Araya

José Rojas C. Juan Rivera Pastor Coto Ramón P. Garita Jesús Quirós José Marin Ramón Núñez Félix Víquez José Gómez A. Víctor Gómez José Angel Gómez Juan Gómez Gómez Paulino Garita Cecilio Morales Justo Brenes Miguel Montova Rafael Garita Quesada Ramón Montoya José Núñez Vicente Ortiz Rojas Higinio Rivera Cipriano Gómez Salomón Gómez José Rafael Rojas C Jesús Rojas G. Proceso Leitón José Cubero Agapito Víquez Garita Claudio Víquez Garita Juan Víquez Garita Alejandro Brenes Coto Mariano Víquez Rafael Angel Viquez Luis Gómez R. José Gómez A. Rafael Luna Vega

José Quirós

NOTA: - Además tenemos 50 que por circunstancias especiales no quieren aparecer en directiva; quien quiera convencerse puede pasar a verlos al libro de adhesiones; Tierra Blanca tiene 230 votantes: 150 jimenistas; quedan 80 entre vo listas, echandistas y neutrales.

DEPOAS

Rafael Castro Q

Poás, 10. de Oct. de 1923.

SAN JOSE

Antes de todo, como amigo y

correligionario, debo saluda lo

y decirle que ya hoy quedó ins

talada la Junta Electoral Car

nal, en la forma que indica no s

tra consigna y de la manera si-

Don Alberto Murillo Rodri-

ruez, Presidente, y yo Suplen-

te, jimenistas; don José Maria

Rojas Secretario, y don Carlos

Murillo, Suplente, volistas; don

Sr. don

guiente:

Estimado amigo:

ANONIMISTAS

No pierdan su tiempo los anonimistas. El chiquillo que me barre la oficina sabe leer y como conozco a mi gente, lo he autorizado para que abra y lea las cartas que me envían. Ya él sabe lo que es un anóni o mo y él se encarga de romperlos. No pierdan su tiempo los anonimistas

ROMULO TOVAR

PROTESTA

haberme puesto como Presiden te Honorario en la Directiva echandista de este distrito, y me

leclaro francamente jimenista.

Miguel Madrigal G.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Testigo, Victor Lizano H. Pestgio, Célimo Cordero D. Testigo, José Pacheco.

Curridabat, 27 de Set. de 1923.

FESTEJOS

Anoche se le dió una cena de | Juan Fernández, Lic don Aledespedida a nuestro distinguido correligionario el doctor don Manuel Rojas D., quien parte para los Estados Unidos a pro-Fundizar sus estudios de medicina, profesión en la cual tiene ya, sin embargo, reputación muy bien ganada,

El festejo consistió en una magnifica cena. la cual tuvo lugar en el hotel del señor Romero Casal, a las 21 horas, y a ella asistieron el festejado, Lic. don Luis Castaing Lie. don Aristides Aguero. don Ramon Lombardo, Lie, don Claudio Cortés Castro, don Juan Rodri quez G., don Juan Sibaja Soto, doctor don Isaías Saborío, doctor don Eloy Rodríguez, don Juan Rafael Meoño, don Marco Tulio Mora, don Alfonso Mo-Yo, Miguel Madrigal Grana- ra, don Rogelio Ruiz R., don ios, protesto enérgicamente por Juan Rodríguez Muñoz, don gida por el maestro Coto.

-jandro Hernández H., don Octa vio Coto, don Pedro Vargas, don Ramón Méndez Q., don Humberto Ruiz, don Francisco González y don Juan B. Rome-

Después de la cena, durante toda la cual reinó el más grande entusiasmo entre todos los asistentes, y en donde hocieron uso de la palabiti el Lic. don Claudio Cortés. don Juan Rafael Meoño y el festejado, doe tor Rojas, le fué obsequiado además una espléndida serenata frente a su casa.

Hubo gran concurrencia. Los asistentes fueron amable y brillantemente atendidos por los dueños de casa.

Tanto la cena como la serenata, estuvieron amenizadas por una excelente orquesta, integra da por diez profesores y diri- te don Raúl Vega, echandistas.

Elicio Murillo, Vocal, y Suplan Lo saluda como siempre, sa servidor y amigo.

Francisco Araya



Notable en el tratamiento de las enfermadades de la piel; sarna, rasquiña, escema, picazón y demás

afecciones de origen parasitario de venta en las principales farmicias

"Gets-It" Cura Callos



Los callos se desprenden

tan facilmente como se desprende la cascara del platano, cuando Ud. los toca con 2 o 8 gotas de "Gets-It." El seguró, facil y pronto destructor de callos. No mas peligrosas cortaduras. Instantaneo alivio del dolor. Cuesta una bagateia—fendequiera. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

经长长长长长长长

SAL BLANCA

Punta - Piedra

Depósito donde

Blen Castro y Co.

Ante: de comprar este 36 articula, siempre consulte nuestro precio.

Cosas veredes, Sancho, dice un ejo decir: un funcionario público esta localidad, en abierta contracción con lo que establece la Ley, se ordo en conversación animada m que procuraba entonar el espiriun tanto decaído de los echanstas, quienes, en vista de las de araciones del señor Presidente costa, ya dudaban del favor oficial ero el funcionario en cuestión, d anera categórica aseguraba a sus entes que no era para desalenrse, que el Lic. Echandi será el fupro Presidente, porque asi lo disone el Gobierno, que esas declaraones de verdadero hombre indepen ente, que garantizan el nombre de nor Acosta como hombre de elevao criterio, cuya neutralidad en la ctual contienda ha demostrado de anera palmaria y que sabrá y hai respetar la opinión pública, conderándose en el fiel de la balanza 1 esta magna lucha de la democraia, constituia un simple 'bluf' para o desalentar a los contrarios del artido Agricola. Esta declaración fende, de todo punto de vista; la cuanimidad y hombria de bien que aracterizan al Primer Magistrado e la Nación y es tanto más censuable esta actitud cuanto que, emleados a quienes se ha confiado un ncargo tan delicado, se sirvan de us puestos para hacer política abier a en mengua de la justicia y en ontravención con lo estipulado por I señor Acosta en sus manifiestos.

Ha circulado en esta localidad na hoja volante que le dirigen al de. don Albino Villalobos unos palentes de él que radican en un ueblo cercano de la ciudad de Ala uela. En ella critican la actitud eguida por don Albino y acusan le maias prácticas, las seguidas por l en la actual contienda política, asándose para sus cargos en funamento sólido. Espíritu patriótico de alto republicanismo el de esos correligionarios que saben conervarse en su puesto y que defienien de tan decidida manera, lo esablecido por la verdadera demo-

CORRESPONSAL POLITICO

Un cargo injusto

LO QUE COSTO LA OVA-CION A ALAJUELA

El General Volio en su discurso pronunciado en Escasú, cuya reconstrucción publica "La Tribuna" en una de sus últimas ediciones, asegura que la manifestación republicana que se hizo en el mes pasado en Aînjuela costó la suma de 12.009 colones, y agrega, ¿Quién paga esos trenes? Por lo pronto don Felipe J Alvarado o cualquiera otro de sus ricos. Pero si ese partido triunfa, pagará el pueblo, y los que no fueron a Alajuela pagarán por los que se divirtieron en la tierra del Erizo".

No quisiéramos perder el tiem po en la aclaración de cargos tan pueriles pero en este caso el General Volio se aparta fanto A de la vertlad, que no hemos podido resistir a la necesidad de hacer esta aclaración.

Los trenes que condujeron a los republicanos desde San José a Alajuela, costaron nada más que 1.800 colones, valor A que precisamente no fué satisfecho con fondos de la Directiva Central, sino con la contribución voluntaria de amigos de la capital, contribución que fué solicitada por un grupo de entusiastas jimenistas, es decir, se pagaron los trenes en la misma De Sto. Domingo forma que emplea el volismo para pagar los suyos cuando va a Limón y otros lugares.

Y aun más, el General Volio o cualquier persona que quisiera constatar la verdad de lo que acabamos de decir, puede revisar los libros de la Tesorería del partido, en los cuales no tigura ninguna partida destirada a sufragar gastos para aque-Ha hermosa fiesta republicana. Fiesta llevada a cabo con sólo el esfuerzo y el entusiasmo de les republicanos, que han demostrado en esta campaña política de lo que es capaz la fe sincera en las buenas causas y la seguridad al transitar por caminos llenos de luz y de ver-

Este Doctor Há Observado Los Resultados De Lavol Sobre el Eczema.

Leed lo que el prominente médico latino americano, Dr. Luis C. Guizado, con resi-dencia en la la. calle de Florián No. 196' Bogotá, Colombia, dice con respecto a sus "Primero, en el caso de un religioso franciscano que sufrió de una terrible erupción durante
muchos años, y en quien produjo Lavol un
resultado completo y permanente.

"Segundo, la propia hija del Dr., con una
infección con la que se le hincharon los dedos,
al grado de que perdieron su forma. Despues
de haber recibido la atención de varios doctores
que no pudieron mejorar su estado, er alivio que no pudieron mejorar su estado, se alivio por completo con un frasco de Lavol."

En beneficio de los enfermos de la piel, cada semana hema estado publicando en esta sección cartas de personas prominentes en la América Latina. Todas estas cartas relatan la historia del alivio de terribles sufrimientos btenido con Lavol.

Porqué no vá Ud. hoy mismo a la farmacia
obtiene un frasco de este liquido purificador
cicatrizante? Apliqueselo a la piel hoy en

Se vendo en todas las Farmacias El Liquido Maravilloso

Almacén

Tomas Fernandez

Acaba de recibir: Hierro para techos Papel imprenta Afrecho de trigo Fósforos Dragón

Vidrios grandes

para ventana Ap. 614 Tel. 198.

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

LA BOTICA Fl Cometa

ACABA DE RECIBIR CANDELILLAS JAPONESAS

Whose a Marie Manie Marie Mari

INSECTICIDA PARA DESTRUIR ZANCUDOS, MOSCAS, PUL-GAS, PIOJOS CUCARACHAS, ALEPATOS Y TODO BICHO QUE ANIQUILA A LA HUMANIDAD

Sufre Ud. dolor de cabeza,

Su remedio instantáneo son las

CEFALIGAS

De venta en todas las boticas



Elas Vicent Record Vicency Record Vicent Record Vicent

United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapures SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNU y SAN SLAS, harán el servicio regular entre Limón y posson; en su daje de Boston a Limón harán escala en Habana y ormióbal negando a Puerto Limón los jueves en la mafiana y ed su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN JIL que sudrá de Limó el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y GALAMARES, iarán el servicio regular entre Limón y Nueva nora De venida aren escala en la Habana y Cristóba!, llegando a ruerto Limón os jueves en la mañana y en su viaje de regreso salgrán ne Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristocal y Habana, as decir, mantendrán un servicio regular entre Limon, Cristóoal, Habana y Nueva York.

for vapores CAMITO, RAYANO y CORONADO, ue la Elters & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón ceda quince días, tos jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Suca.

G. P. CHITTENDEN. - Administrador.

San José, abril 9 de 192_

Anunciese en La Noticia Republicana

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

and recent the many the many the many the same of the first

MATINEE A LAS 2.30 P. M.

PASION MALDITA A las 8.30, gran estreno de

arte, Francesca Bertini en LA HERIDA

Teatro Trébol TREBOL

SABADO 6 DE OCTUBRE A LAS 7 P. M. Películas Cómicas de

HAROLD LLOYD

A LAS 8.30 Con la Debida Precaución Por Grace Darmond

VARIEDADES

A LAS 7 P. M. LA MANCHA ROJA

A LAS 8.30 DE LA NOCHE Estreno: Charles Chaplin en LA DANZA DEL AMOR

UN DERROTADO Una Carrera Interesante Gabriel Coronado, Sucesores

TENERIA Y ALMACEN DE CUEROS

y toda clase de materiales para zapateria SUELA DE LA MEJOR

CALIDAD

CALZADA & RUIZ

GRAN ALMACEN DE GRANOS Y ARABROTES - IMPORTACION DIRECTA -

Despachamos mercaderias a domicilio Visitenos y se con vencerá de nuestros bajos precios

PASAJE JIMENEZ: Frente a la Caballeriza del Gobierno San José, Costa Rica. - Ap. 934 - Tel. 872

*************** EDBLEAS NEURALGINA

OBLEAS ANTIGRIPALES

lor de cabeza, neuralgia, etc. Influenza.

Quitan en pocos minutos el do Para resfriados :: Trancazo

AGENCIA GENERAL:

BOTICA LA VIOLETA

YES WE

Have No Bananas Today

But We Have



LA GRAN VIA

--- ACABA DE RECIBIR ---

Morrons Glacés - Ciuelas rellenas - Instant Postum. Sustituto de café - Conservas Alemanas - Confites de Venchi - Queso Patagrás extra.

Queso de bola extra - Frutas y Espárragos del Monte, Cereales, gran surtido — Jamones de York — Galletas de Peek Frean - Cranberry Sauce - Gelatina Jell, etc.

- TELEFONO No. 754 -

do JOSE RODRIGUEZ M.

- ACABA DE RECIBIR -CEMENTO "ALSEN".

PAPEL SULFIT

Y BOLSAS DE